

## CIERRE CARDIACO

**3-1**  
LOS ANGELES SAN LUIS

Un jonrón de dos carreras de Chris Taylor en el cierre de la novena sobre San Luis lleva a los Dodgers a avanzar a la Serie Divisional de los Playoffs de Grandes Ligas.



Canche

## ARROPARÁN AL TRI

Con un aforo en el Estadio Azteca del 75 por ciento de público (poco más de 61 mil aficionados), la Selección Mexicana recibe esta noche a Canadá en partido de la eliminatoria mundialista rumbo a Qatar 2022.

MEXICO CANADA  
HOY, 20:40 HRS.  
TV: CANALES 5, 7 Y TUDN

## COMPARECEN POR CONACYT



Patricia Zuñiga y Gabriela Dútrénit, fundadora y ex coordinadora del Foro Consultivo de Ciencia y Tecnología, respectivamente, comparecieron ayer ante fiscales federales, nombraron a sus abogados y tuvieron acceso a la investigación en su contra por peculado y lavado de dinero. **PÁGINA 2**

## Dan revés a Pío; indagarán delitos

GUADALUPE IRIZAR

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la investigación en contra de Pío López Obrador, hermano del Presidente, por presunto financiamiento ilegal para Morena en 2015.

El hermano del Mandatario habría recibido 14 millones de pesos en efectivo en 2015 para Morena en Chiapas, por parte de David León, entonces asesor del Gobierno de Manuel Velasco (PVEM) en esa entidad.

Por seis votos contra uno, los magistrados electorales rechazaron la propuesta de José Luis Vargas, quien en su proyecto de sentencia consideraba que la facultad de investigación del Instituto Nacional Electoral (INE) había prescrito en 2018.

La nueva sentencia deberá ser redactada por el magistrado Felipe de la Mata.

La postura de la mayoría

de los magistrados fue que el INE deberá continuar con la indagatoria para determinar sobre los presuntos ilícitos y pronunciarse tanto por la prescripción o no de los hechos, sobre la lícitud o no de las pruebas, incluido el video que fue hecho público y donde se ve a Pío López Obrador recibiendo dinero por parte de David León.

El magistrado Vargas, quien proponía que se debía aplicar el reglamento de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral vigente al momento de los hechos, y que implicaba una prescripción después de tres años, fue desechada por la mayoría.

Los magistrados Felipe Fuentes, Jaime Otilora, Felipe de la Mata, Mónica Soto y Reyes Rodríguez, presidente del Tribunal Electoral, coincidieron en que no se podía determinar la prescripción y que la fecha de los hechos debería determinarse en la indagatoria.

## Reprueba Moody's reforma eléctrica

MARLEN HERNÁNDEZ

La iniciativa de contrarreforma en materia eléctrica de la 4T tendría implicaciones negativas sobre la calificación crediticia del sector eléctrico mexicano, advirtió Moody's Investors Service en un análisis.

"Disminuiría la transparencia operativa (del sector), disuadiría la inversión privada en generación, desincentivaría la generación renovable y probablemente aumentaría el costo general de la electricidad", señaló la calificadora. "(Y) aunque el Gobierno de México podría subsidiar el aumento de costos, los subsidios existentes han aumentado significativamente en los últimos años", apuntó en otra parte del reporte.

Destacó que si dicha iniciativa se aprueba se desentendrían disputas legales internacionales al verse

## Ven riesgo en paneles solares

La iniciativa de reforma eléctrica no tiene claridad respecto al futuro de paneles solares en casas y comercios a pesar de que la Secretaría de Energía, Rocio Nahle, dijo que el Gobierno apoya estos proyectos.

NEGOCIOS



afectada la competitividad de las inversiones extranjeras y apartarse de las prácticas regulatorias acordadas en tratados internacionales. Alertó que la capacidad existente de la CFE, basada en combustibles fósiles, aumentaría la exposición al riesgo de México a la volatilidad de los precios del gas natural.

El análisis recordó que el fenómeno del vórtice polar en febrero del 2021 provocó un déficit en el suministro de gas natural y disparó los pre-

## BELLAS DETECTIVES

Una mancuerna policiaca femenina sin igual se verá en la serie francesa "Bright Minds", que el lunes llega por AXN.

GENTE



Nobel 2021

QUÍMICA



Benjamin List



David MacMillan

## Fabrican moléculas

El alemán Benjamin List y el estadounidense David MacMillan fueron premiados por desarrollar una herramienta de construcción de moléculas para la investigación farmacéutica. **CULTURA (PÁG. 15)**

JUEVES 7 / OCT. / 2021 CIUDAD DE MÉXICO

48 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 10,140 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Reciben operadores electorales microcréditos, becas, pensiones...

## Lubrican con Bienestar maquinaria de Morena

Son beneficiarios 9 de cada 10 representantes del partido

REFORMA / STAFF

Una buena parte de la estructura electoral de Morena que operó en los pasados comicios federales de junio es beneficiaria de diversos programas sociales del Gobierno federal. Nueve de cada 10 representantes generales de casilla acceden a beneficios de algún programa social.

Y 6 de cada 10 han obtenido un Microcrédito para el Bienestar.

REFORMA tuvo acceso a la lista de representantes de casilla y representantes generales de Morena manejados en las plataformas Sirena (Sistema de Información

y Registro Nacional Electoral) y SIDER (Sistema Integral de Desarrollo Regional) que registra a los beneficiarios de programas sociales, con sus respectivos datos poblacionales.

Al cotejar los datos de representantes generales y de casilla con SIDER, se encontró que 9 de cada 10 de los más de 7 mil 800 representantes generales que cuidaron los sufragios de Morena son beneficiarios de al menos un programa social y por lo menos 17 por ciento recibe más de un apoyo del Gobierno federal, pese a que deben ser únicos.

En la pasada elección, cada representante general de Morena se encargó de coordinar la vigilancia, en promedio, de 19 de casillas. Ese domingo se instalaron en total 150 mil 674 casillas en todo

el territorio nacional.

Los principales programas distribuidos entre los representantes generales son: Microcréditos, Producción para el Bienestar (para productores de café), Crédito Ganadero a la Palabra y Jóvenes Construyendo el Futuro.

El 57 por ciento de los representantes generales de casilla de Morena en la elección del pasado 6 de junio recibió el programa gubernamental de Microcréditos. Esto contrasta con lo que sucede a nivel nacional ya que, del total de 11 millones 745 mil beneficiarios de programas sociales mayores de edad y reportados por el Gobierno federal, únicamente 2.2 por ciento recibe este apoyo gubernamental.

La proporción más alta de beneficiarios que partici-

pan en la estructura electoral de Morena están inscritos al programa de Microcréditos. Cada beneficiario recibe una cantidad aproximada a los 10 mil pesos, que en teoría debe reembolsar. Sin embargo, la cartera vencida de este fondo aumentó de manera importante desde el cuarto trimestre de 2020.

En el caso de las personas que en la pasada jornada electoral estuvieron directamente en las urnas como representantes de casilla de Morena, 26 por ciento están registrados como beneficiarios de programas sociales y, de éstos, el 14 por ciento recibe más de un beneficio. En este grupo, los programas con más beneficiarios son: Microcréditos para el Bienestar, Jóvenes Construyendo el Futuro y Pensión Para Adultos Mayores.



## LLEGAN A STA. LUCÍA EN 15 MIN... ¡EN AVIÓN!

Ochenta diputados visitaron ayer el aeropuerto de Santa Lucía, pero se ahorraron las dos horas y media de trayecto por tierra desde el centro de la CDMX. La Sedena puso un avión de la Fuerza Área en el que se trasladaron desde el AICM e hicieron unos 15 minutos. Ya en Santa Lucía recorrieron las instalaciones en carros eléctricos y posaron para las selfies.

## MEJORA INSUFICIENTE

Pese al avance en julio de 2021, la inversión aún está lejos de los niveles de 2018 y 2019.

INVERSIÓN FIJA BRUTA\*

112.2



\*cifras desestacionalizadas Fuente: Inegi

## HIERVE EL DEBATE



### ¿SOMOS O NO OPOSITORES?

El presidente del PAN, Marko Cortés, dijo que con PRI y PRD, de la coalición Va por México, firmaron documentos que "claramente" dicen que "no permitiríamos retrocesos, particularmente en materia de energía".

Y pidió a políticos y empresarios definirse: "O somos opositores o estamos del otro lado".

reforma.com /cortes



### ALINEACIÓN Y CABILDEO

REFORMA / STAFF

Diputados integrantes de las Comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Energía acordaron ayer a instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad, donde se reunieron con el director Manuel Bartlett.

"Trabajando juntos para analizar la reforma energética", publicó en redes sociales el diputado Jorge Luis Llavén.

El pasado martes, Bartlett pidió a directivos de la empresa cerrar filas en torno a la reforma eléctrica y llevar a cabo reuniones informativas sobre la iniciativa.

CLAUDIA RUIZ MASSIEU

La reforma puede llevar a un rezago incalculable.

Escribe sobre el tema • Página 10

61097200016